

Datenschutzhinweise zur Datenverarbeitung bei Beantragung einer Fahrzeugzugangsgenehmigung zum Messegelände nach der EU Datenschutz-Grundverordnung (DS-GVO)

Datenschutz hat bei der Unternehmensgruppe Messe Berlin hohe Priorität. Diese Datenschutzhinweise informieren über die Verarbeitung personenbezogener Daten im Zusammenhang mit der Beantragung einer Fahrzeugzugangsgenehmigung für das Messegelände für politische Würdenträger und ergänzt die allgemeinen [Datenschutzhinweise](#) der Unternehmensgruppe Messe Berlin.

1. Verantwortlicher und Datenschutzbeauftragter

Verantwortlicher im Sinne der Datenschutz-Grundverordnung (DS-GVO): Messe Berlin GmbH, Messedamm 22, 14055 Berlin, E-Mail: info@messe-berlin.de.

Datenschutzbeauftragter: gemeinsamer Datenschutzbeauftragter der Messe Berlin GmbH (Anschrift: wie zuvor; E-Mail: datenschutz@messe-berlin.de).

2. Kategorien der personenbezogenen Daten

Erhoben und verarbeitet werden die im Formular angegeben personenbezogenen Daten, die folgende Kategorien enthalten können: **zum Mitfahrer**: Titel, Vorname, Nachname, Unternehmen oder Einrichtung, Funktion oder Position; **zum Fahrer**: Telefonnummer und Fahrzeugkennzeichen; und die E-Mail-Adresse der Kontaktperson. Pflichtangaben sind im Formular entsprechend gekennzeichnet.

3. Verarbeitungszwecke und Rechtsgrundlage

Die personenbezogenen Daten werden für die Erteilung einer Fahrzeugzugangsgenehmigung zum Messegelände für politische Würdenträger auf der Rechtsgrundlage des Art. 6 Abs. 1 Satz 1 Buchstabe f) DS-GVO (das berechtigte Interesse der Messe Berlin GmbH an der Organisation und der sicheren und reibungslosen Durchführung der Veranstaltung) verarbeitet.

4. Kategorien der Empfänger der Daten und Datenübermittlung in Drittländer

Die in Abschnitt 2 genannten Daten werden im Geschäftsbereich *Protocol Services & Events* der Messe Berlin GmbH verarbeitet.

Sofern ein Hostessdienst in Anspruch genommen wird, werden die in Abschnitt 2 genannten Daten auch an den jeweiligen Hostessdienstanbieter sapeur GmbH, Sophienstraße 18, 10178 Berlin übermittelt. Rechtsgrundlage dieser Übermittlung ist das berechtigte Interesse der Messe Berlin GmbH an der Organisation und Betreuung von politischen Rundgängen an Messeveranstaltungen gemäß Art. 6 Abs. 1 Satz 1 Buchstabe f) DS-GVO. Der Hostessdiensteanbieter verarbeitet die personenbezogenen Daten als separater Verantwortlicher.

Zur Ausführung bestimmter Verarbeitungstätigkeiten werden externe Dienstleister eingesetzt (insbesondere Hosting und IT), die die personenbezogenen Daten im Auftrag der Messe Berlin GmbH verarbeiten (sog. „Auftragsverarbeiter“).

Einige der Dienstleister haben ihren Sitz in Drittländern außerhalb der EU, die nicht das gleiche Datenschutzniveau für personenbezogenen Daten bieten wie die EU, insbesondere aufgrund des Fehlens eines gesetzlichen Rahmens, unabhängiger Aufsichtsbehörden oder Datenschutzrechte und Rechtsbehelfe. Die Übermittlung personenbezogener Daten in solche Drittländer erfolgt, soweit in Bezug auf das

Drittland bzw. die Organisation ein Beschluss der Europäischen Kommission über das Bestehen eines angemessenen Schutzniveaus (Art. 45 DSGVO) vorliegt und ansonsten vorbehaltlich geeigneter Garantien iSv Art. 46 DSGVO, insbesondere die von der Europäischen Kommission genehmigten Standardvertragsklauseln gemäß Art. 46 Abs. 2 Buchstabe c) DSGVO und ggf. zusätzliche Maßnahmen, wenn nötig, oder auf der Grundlage von Art. 49 DSGVO. Von den Garantien können Beschäftigte auf Anfrage (z.B. per E-Mail) eine Kopie erhalten.

5. Speicherdauer

Gespeicherte personenbezogene Daten werden gelöscht, sobald sie für die Erreichung des jeweiligen Zwecks ihrer Verarbeitung nicht mehr erforderlich sind. Soweit die Verarbeitung aufgrund eines berechtigten Interesses der Messe Berlin erfolgt, werden die betreffenden Daten nach Erhalt des Widerspruchs nicht mehr für den damit verbundenen Zweck verarbeitet und ggf. gelöscht, es sei denn es liegen gesetzliche Ausnahmetatbestände vor. Ungeachtet dessen werden die Daten, hinsichtlich derer handels- oder steuerrechtliche Aufbewahrungspflichten bestehen, erst nach Ablauf der gesetzlichen Fristen gelöscht.

6. Datenschutzrechte

Zur Wahrnehmung der folgenden Rechte können Sie jederzeit die Verantwortlichen unter den in Ziffer 1 genannten Kontaktdaten kontaktieren.

Betroffenenrechte gemäß Art. 12-21 DS-GVO: Das Recht auf Auskunft über die personenbezogenen Daten, das Recht auf Berichtigung, Löschung und Datenübertragbarkeit sowie auf Einschränkung der Verarbeitung.

Widerspruchsrecht

Soweit die Verarbeitung auf der Rechtsgrundlage des *berechtigten Interesses* beruht (siehe Abschnitt 3 oben), besteht das Recht, aus Gründen, die sich aus der besonderen Situation der betroffenen Person ergeben, jederzeit gegen die Verarbeitung der personenbezogenen Daten Widerspruch einzulegen.

Sofern Sie der Ansicht sind, dass die Verarbeitung der Sie betreffenden personenbezogenen Daten gegen Datenschutzrecht verstößt, haben Sie das Recht zur Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde Ihrer Wahl (Art. 77 DS-GVO).

Information according to the EU General Data Protection Regulation (GDPR) on the data processing for vehicle access permit requests

Messe Berlin GmbH (hereinafter referred to as "**Messe Berlin**") attaches great importance to data protection. This data protection notice provides information on the processing of personal data regarding vehicle access permit requests for the trade fair grounds for political dignitaries and supplements the general [data protection notice](#) on the Messe Berlin website.

1. Controller and Data Protection Officer

Controller within the meaning of the General Data Protection Regulation (GDPR): Messe Berlin GmbH, Messedamm 22, 14055 Berlin, email: info@messe-berlin.de. **Data Protection Officer**: Joint Data Protection Officer (address: as above; e-mail: datenschutz@messe-berlin.de).

2. Categories of personal data

The personal data, which is collected and processed by their provision in the form, may include the following categories: **about the passenger**: title, name, company or institution, function or position; **about the driver**: phone number and license plate number; and the e-mail address of the contact person. Mandatory information is marked accordingly in the form.

3. Processing purposes and legal basis

The personal data is processed for the purpose of granting a vehicle access permit for the trade fair grounds for political dignitaries in the legitimate interest of Messe Berlin in the organisation of the traffic on the exhibition premises to ensure the safe execution of the trade fair (legal basis: Art. 6 (1) (f) GDPR).

4. Categories of recipients of data and data transfer to third countries

The personal data specified in section 2 is processed in the *Protocol Services & Events* division of Messe Berlin GmbH.

If a hostess service provider is involved, the personal data specified in section 2 will be transmitted to the respective hostess service provider sapeur GmbH, Sophienstraße 18, 10178 Berlin. The legal basis of the transmission is the legitimate interest of the Messe Berlin GmbH in the organisation and support of political tours at trade fairs pursuant to Art. 6 (1) (f) GDPR. The hostess service provider processes the personal data as individual controller.

In order to carry out certain data processing activities in connection with processing the ticket requests (in particular hosting and IT support), external service providers are used who process personal data on behalf of Messe Berlin (so-called "processors").

Some of the processors are based in third countries outside the EU which do not offer the same level of data protection for personal data as the EU, in particular due to the lack of a legal framework, independent supervisory authorities or data protection rights and legal remedies. The transfer of personal data to such third countries takes place provided that a decision of the European Commission on the existence of an adequate level of protection (Art. 45 (3) GDPR) exists in relation to the third country or

organisation, and is otherwise subject to appropriate safeguards within the meaning of Art. 46 GDPR, in particular the standard data protection clauses approved by the European Commission pursuant to Art. 46 (2) (c) GDPR and, if necessary, additional measures. A copy of the guarantees can be obtained upon request (e.g. by email - see section 1 above for contact details).

5. Storage period

Stored personal data will be deleted as soon as they are no longer required to fulfil the purpose for which they were processed. If the processing is based on consent or a legitimate interest of Messe Berlin, the data in question will no longer be processed for the purpose in question after receipt of the revocation of consent or the objection and will be deleted, if necessary, unless statutory exceptions apply. Irrespective of this, data subject to commercial or tax law retention obligations will not be deleted until the statutory periods have expired.

6. Data protection rights

Data subjects may contact the Controller at any time to exercise the following rights (for contact details, see Section 1 above).

Data subject rights under Art. 12-21 GDPR: The right of access to personal data, the right of rectification, erasure and data portability, and the right to restrict processing. Where consent has been given, it may be revoked at any time with effect for the future.

Right to object

If the processing is based on the legal basis of *legitimate interest* (see section 3 above), you have the right to object to the processing of your personal data at any time on grounds relating to your particular situation.

If a data subject considers that the processing of his or her personal data is in breach of data protection law, he or she has the right to lodge a complaint with a supervisory authority of his or her choice (Article 77 GDPR).
